

UAA da paso firme hacia la profesionalización de guías de turistas de Aguascalientes



BOLETÍN 020

- Se llevó a cabo la primera edición del “Diplomado para guías de turistas de Aguascalientes” en la UAA.
- Las certificaciones para guías son esenciales, pero a menudo costosas y no siempre están disponibles, por lo que se trata de una apuesta por la calidad y para fortalecer el sector turístico de Aguascalientes: profesor investigador del Colegio de Tlaxcala.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes en colaboración con la Secretaría de Turismo del Estado, impartió un diplomado único que capacitó a los intérpretes del patrimonio local. Este programa, tuvo como objetivo brindar herramientas avanzadas a los guías para ofrecer experiencias más enriquecedoras y memorables a los visitantes.

La Mtra. Lili López Hernández, coordinadora del “Diplomado para guías de turistas de Aguascalientes”, explicó que no solo se trata de informar, sino de crear experiencias memorables, y que los guías tengan las herramientas necesarias para comunicar la riqueza cultural, histórica y social del Estado, con ética y profesionalismo. Con ello, destacó que los estudiantes no solo aprendieron sobre los recursos turísticos, sino que también desarrollaron habilidades en comunicación, liderazgo y resiliencia.

El diplomado estuvo dirigido a personas que laboran en el sector turístico del Estado, con énfasis en aquellos interesados en la especialización en guianza turística. A través de nueve módulos, los participantes profundizaron en temas como el entorno socioespacial de Aguascalientes, la arqueología prehispánica, la etnografía local y el patrimonio histórico, entre otros.

Esta edición contó con la participación de 30 estudiantes. López Hernández subrayó que este diplomado también genera una red de alianzas entre los guías turísticos, lo que podría contribuir a la creación de una posible asociación de guías en el Estado, que fortalecería aún más el sector.

Por su parte, el Dr. Víctor Manuel López Guevara, profesor investigador del Colegio de Tlaxcala y director del Centro de Estudios en Turismo, Medio Ambiente y Sustentabilidad, enfatizó la importancia de transformar la información técnica en experiencias emocionales y humanas para los turistas.

López Guevara, quien cerró el diplomado con el módulo de "Herramientas de Interpretación", también resaltó la importancia de esta colaboración entre la Secretaría de Turismo y la UAA, que brinda una formación continua y accesible a los guías turísticos, algo que no suele ser común. Destacó que esta alianza es invaluable, pues las certificaciones para guías son esenciales, pero a menudo costosas y no siempre están disponibles, por lo que se trata de una apuesta por la calidad y por fortalecer el sector turístico de Aguascalientes.

De acuerdo con la coordinadora, este fue el primer grupo que cursó la formación, lo que marca el inicio de un programa con grandes expectativas de replicarse en futuras ediciones. Cabe mencionar que el diplomado no solo está dirigido a guías de turistas, sino que también busca involucrar a otros actores del sector, como hoteleros, agentes de viajes y transportistas, quienes también pueden convertirse en intérpretes del patrimonio del Estado.

—000— Ciudad Universitaria 21 de enero 2025